

L'épreuve de notre foi et la formation du caractère

PE 46.1-47.1 (EW 46.1-47.1) :

En ce temps d'épreuve, nous avons besoin de nous encourager et de nous réconforter les uns les autres. Les tentations de Satan sont plus grandes que jamais, car il sait que son temps est court et que bientôt chaque cas sera décidé, ou pour la vie ou pour la mort. Ce n'est donc pas le moment de sombrer dans le découragement et dans l'épreuve. Nous devons triompher de toutes nos afflictions, et nous confier entièrement au puissant Dieu de Jacob. Le Seigneur m'a montré que Sa grâce est suffisante dans toutes nos épreuves; et bien que celles-ci soient plus grandes que jamais, si nous manifestons une confiance absolue en Dieu, nous pourrons résister à chaque tentation et par Sa grâce en sortir victorieux. {PE 46.1}

Si nous triomphons de nos épreuves et si nous remportons la victoire sur les tentations de Satan, alors nous endurerons l'épreuve de notre foi, qui est plus précieuse que l'or, et nous serons plus forts et mieux préparés pour affronter celles qui viendront encore. Mais si nous sombrons et succombons aux tentations de Satan, nous nous affaiblirons, nous n'obtiendrons aucun bénéfice de l'épreuve et nous ne serons pas préparés pour triompher de celles qui suivront. Nous deviendrons de plus en plus faibles, jusqu'à ce que nous soyons captifs de la volonté de Satan. Il nous faut revêtir l'armure de Dieu, et être prêts à tout moment pour affronter les puissances des ténèbres. Lorsque les tentations et les épreuves s'abattent sur nous, allons à Dieu et agonisons avec Lui dans la prière. Il ne nous laissera pas retourner à vide, mais Il nous accordera la grâce et la force de vaincre et de briser la puissance de l'ennemi. Oh, que tous puissent voir ces choses sous leur véritable lumière, et souffrir comme de bons soldats de Jésus ! Alors Israël pourra marcher de l'avant, fort en Dieu et dans la puissance de Sa force. {PE 46.2}

Dieu m'a montré qu'il donnait à son peuple une coupe amère à boire, afin de le purifier. C'est un breuvage amer, et ils peuvent le rendre plus amer encore en murmurant, en se plaignant et en se lamentant. Mais ceux qui le reçoivent ainsi devrons alors en absorber un autre, car le premier n'a pas produit l'effet voulu sur le cœur. Et si le second ne réussit pas, il leur faudra en absorber un autre, et encore un autre, jusqu'à ce qu'il produise l'effet désiré, sinon, ils resteront souillés, impurs de cœur. J'ai vu que cette coupe amère peut être adoucie par la patience, la persévérance et la prière, et qu'elle produira son effet sur le cœur de ceux qui la reçoivent ainsi. Alors Dieu sera honoré et glorifié. Ce n'est pas peu de chose que d'être chrétien, d'appartenir à Dieu et d'être approuvé par Lui. Le Seigneur m'a montré quelques-uns de ceux qui prétendent croire à la vérité présente, mais dont la vie ne correspond pas à leur profession de foi. Le niveau de leur piété est beaucoup trop bas, et ils sont loin d'atteindre la sainteté biblique. Quelques-uns se livrent à des conversations vaines et déplacées; d'autres céderont impulsions du moi. Nous ne pouvons recher-

cher à nous complaire en nous-mêmes, vivre et agir comme le monde, avoir ses plaisirs, chérir la compagnie de ceux qui sont du monde, puis régner avec Christ en gloire. {PE 47.1}

CET 189.2-190.2 :

Jamais aucun d'entre nous ne recevra le sceau de Dieu tant que son caractère comportera la moindre tache. C'est à nous qu'il incombe de remédier aux défauts de notre caractère, de nettoyer le temple de l'âme de toute souillure. La pluie de l'arrière-saison tombera alors sur nous comme la première pluie tomba sur les disciples au jour de la Pentecôte.

Nous sommes trop facilement satisfaits de nos acquis. Nous nous sentons riches et enrichis, et nous ne savons pas que nous sommes "malheureux, et misérable, et pauvre, et aveugle, et nus". Apocalypse 3:17. Le moment est venu de tenir compte de l'avertissement du Témoin véritable : "Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, pour devenir riche; et des vêtements blancs, pour être vêtu, et que la honte de ta nudité ne paraisse point, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies." Verset 18.

Dans cette vie, nous devons affronter des épreuves ardentes et faire des sacrifices coûteux, mais la paix de Christ est la récompense. Il y a eu si peu d'abnégation, si peu de souffrance pour l'amour de Christ, que la croix a été presque entièrement oubliée. Nous devons participer aux souffrances de Christ si nous voulons nous asseoir triomphants avec Lui sur Son trône. Tant que nous choisirons le chemin facile de la complaisance et que nous aurons peur de l'abnégation, notre foi ne s'affermira jamais et nous ne pourrons pas connaître la paix de Jésus, ni la joie qui résulte d'une victoire consciente. Les plus éminents des rachetés qui se tiendront devant le trône de Dieu et de l'Agneau, vêtus de blanc, seront ceux qui ont connu le conflit du vainqueur, parce qu'ils sont venus d'une grande tribulation. Ceux qui ont cédé aux circonstances plutôt que de s'engager dans ce conflit seront incapables de subsister en ce jour où l'angoisse s'emparera de chaque âme, et où, quoique Noé, Job et Daniel fussent dans le pays, ils ne sauveraient ni fils ni filles, car chacun doit délivrer son âme par sa propre justice.

Nul n'est contraint de dire que son cas est désespéré, qu'il ne peut pas vivre la vie d'un chrétien. La mort de Christ a largement pourvu aux besoins de chaque âme. Jésus est notre aide toujours présente dans le besoin. Invoquez-le simplement avec foi, et il a promis d'entendre vos demandes et d'y répondre.

Oh, pour une foi vivante, active ! Nous en avons besoin, il nous la faut, sinon nous faiblirons et nous échouerons au jour de l'épreuve. L'obscurité qui s'abattra alors sur notre chemin ne doit pas nous décourager ou nous pousser au désespoir. C'est le voile dont Dieu recouvre sa gloire lorsqu'il vient nous apporter de riches bénédictions. Nous devrions le savoir par notre expérience passée. Au jour où Dieu aura un procès avec son peuple, cette expérience sera une source de réconfort et d'espérance.

JC 266.2-3 (DA 280.3-4) :

Les pharisiens d'aujourd'hui, comme aux jours de Christ, ne connaissent pas leur dénuement spirituel. C'est à eux que s'adresse ce message: "Car tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien; et tu ne connais pas que tu es malheureux, et misérable,

et pauvre, et aveugle, et nu. Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, pour devenir riche; et des vêtements blancs, pour être vêtu, et que la honte de ta nudité ne paraisse point, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies." Apocalypse 3:17, 18. La foi et l'amour sont l'or éprouvé par le feu. Mais pour beaucoup, l'or s'est obscurci, et ils ont perdu le riche trésor. La justice de Christ est pour eux une robe jamais portée, une fontaine à laquelle on n'a pas touché. Il dit à ceux-là : "J'ai contre toi, que tu as abandonné ton premier amour. Souviens-toi donc d'où tu es déchu, repens-toi, et fais tes premières œuvres; sinon je viendrai bientôt à toi, et si tu ne te repens, j'ôterai ton chandelier de sa place." Apocalypse 2:4, 5. {JC 266.2}

"Les sacrifices de Dieu, c'est un esprit brisé; ô Dieu, tu ne mépriseras pas le cœur contrit et brisé." Psaume 51:19. L'homme doit être vidé de lui-même avant de pouvoir devenir, dans le sens le plus complet du terme, un croyant en Jésus. Quand on a renoncé au moi, le Seigneur peut faire de nous une nouvelle créature. Les autres neuves peuvent contenir le vin nouveau. L'amour de Christ communiquera au croyant une vie nouvelle. Le caractère de Christ sera reproduit en celui qui regarde vers l'Auteur et le Consommateur de notre foi. {JC 266.3}

AD 98.2-3 (ML 92.2-3) :

Une œuvre de purification s'opère au sein du peuple de Dieu, et l'Éternel des armées a pris en main cette tâche. Ce processus est très éprouvant pour l'âme, mais il est nécessaire pour éliminer ses souillures. Les épreuves sont indispensables pour nous rapprocher de notre Père céleste, pour nous amener à nous soumettre à Sa volonté et nous rendre capables de présenter à l'Éternel des offrandes dans la justice. [...] Le Seigneur fait passer ses enfants par les mêmes situations, encore et encore, en augmentant la pression jusqu'à ce qu'une humilité parfaite remplisse leur cœur, et que leur caractère soit transformé.; alors ils remportent la victoire sur eux-mêmes et ils sont en harmonie avec Christ et l'Esprit du ciel. La purification du peuple de Dieu ne peut pas s'opérer sans souffrance. [...] Il nous fait passer d'un feu à l'autre pour estimer notre vraie valeur. La véritable grâce accepte d'être éprouvée. Si nous redoutons d'être sondés par le Seigneur, alors nous sommes en danger. [...] {AD 98.2}

C'est dans Sa miséricorde que Dieu révèle aux hommes leurs défauts cachés. Il voudrait que chacun d'eux examine avec sévérité les émotions et les mobiles complexes de son cœur, qu'il discerne ce qu'il y a de mauvais en lui et qu'il modifie les dispositions de son être, tout en affinant ses manières. Dieu voudrait que Ses serviteurs connaissent mieux leurs coeurs. C'est pour leur donner une vraie connaissance de leur condition qu'il permet au feu de l'affliction de les éprouver en vue de leur purification. Dieu se sert des épreuves de la vie pour supprimer les impuretés, les infirmités, les rudesses de nos caractères et pour les préparer à la compagnie glorieuse des anges purs et célestes. [...] Le feu ne nous consumera pas, il ne supprimera que les scories, et nous sortirons de l'épreuve purifiés sept fois et portant l'empreinte du divin. {AD 98.3}

LCE 78.1 (CM 67.2) :

Dans Son grand amour, Dieu cherche à développer en nous les grâces précieuses de Son Esprit. Il permet que nous rencontrions des obstacles, des persécutions et des difficultés, non comme une malédiction, mais comme la plus grande bénédiction de nos vies. Chaque tentation repoussée, chaque épreuve supportée avec courage, nous donne une nouvelle expérience, et nous fait progresser dans l'œuvre de la formation de notre caractère. L'âme qui, par la puissance divine, arrive à résister à la tentation, révèle ainsi au monde et à l'univers du ciel l'efficacité de la grâce de Christ. {LCE 78.1}

CL 159.9-160.4 (CCh 198.4-199.1) :

La formation du caractère est l'œuvre la plus importante qui fut jamais confiée aux hommes. Jamais il n'a été aussi essentiel qu'aujourd'hui de l'étudier avec soin. Jamais aucune des générations passées n'a été placée devant des problèmes aussi considérables, jamais les jeunes gens et les jeunes femmes n'ont été confrontés à des dangers aussi grands qu'aujourd'hui. — Éducation, 255-256. {CL 159.9}

La force de caractère comprend deux choses : le pouvoir de la volonté et le pouvoir de la maîtrise de soi. Beaucoup de jeunes se trompent en prenant pour de la force de caractère leurs passions incontrôlées. La vérité, c'est que celui qui est dominé par ses passions est un homme faible. La grandeur réelle et la noblesse d'un homme sont mesurés par la force des sentiments qu'il subjugue, et non par la force des sentiments qui le subjugue. L'homme le plus fort est celui qui, bien violemment tenté, maîtrise ses passions et pardonne à ses ennemis. De tels hommes sont de véritables héros. {CL 160.1}

Beaucoup ont de si maigres idées de ce qu'ils pourraient devenir qu'ils resteront toujours spirituellement des nains, alors que, s'ils développaient les facultés que Dieu leur a données, ils acquerraient un caractère noble, et exerceraient une influence qui gagnerait des âmes à Christ. La connaissance est une force, mais la capacité intellectuelle sans la bonté de cœur, est une force pour le mal. {CL 160.2}

Dieu nous a dotés de facultés intellectuelles et morales, mais nous sommes en grande partie l'architecte de notre propre caractère. Chaque jour l'édifice s'élève. La parole de Dieu nous met en garde sur la manière dont nous batissons, elle nous dit de veiller à ce que la construction soit fondée sur le Rocher éternel. Le temps vient où notre œuvre se révélera telle qu'elle est. C'est maintenant que nous devons cultiver les facultés que le Seigneur nous a données, pour que nous puissions former des caractères qui soient utiles ici-bas et dans l'au-delà. {CL 160.3}

Chaque acte de notre vie, même s'il est sans grande importance, exerce son influence sur la formation de notre caractère. Un bon caractère est plus précieux que [tous] les biens du monde; et travailler à sa formation est l'œuvre la plus noble dans laquelle les hommes puissent s'engager. {CL 160.4}